
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 27 de maio de 2011. 2 
Aos vinte e sete dias do mês de maio do ano dois mil e onze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade 5 
Mulinari. Presentes os Conselheiros Titulares Altair Pivovar, Mario Antonio Navarro da Silva, 6 
André Ribeiro Giamberardino, Bernardo Seixas Pilotto, Eva Cristina Rodrigues Avelar 7 
Dalmolin, Jayme Bordini Junior, Ângela Massumi Katuta, Luciane Marinoni, Luiz Carlos Baeta 8 
Vieira, Carlos Alberto Ubirajara Gontarski, Sônia Maria Breda, Rodolfo Rigon Spack, José 9 
Olivir de Freitas Junior e Wilson Alcântara Soares. Presentes ainda representando a Pró-Reitoria 10 
de Graduação, a Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto e o Ouvidor Geral, Professor 11 
Gilberto Fortes Marcondes. Justificaram suas ausências os Conselheiros Benjamin Perez Maia, 12 
Eduardo Jaques Spinosa, Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, Eneida Desiree Salgado, João 13 
Francisco Ricardo Kastner Negrão, Romualdo Wandresen, Silvia Andreis Withoski e Umberto 14 
Klock. O Presidente pediu desculpas pelo atraso e justificou estar participando em sessão inicial 15 
das discussões sobre o Plano Nacional de Educação 2011-2020. Justificou também a ausência do 16 
Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho por encontrar-se em missão institucional 17 
no exterior. Comunicou que outros informes seriam feitos na sessão do COUN. Aberta a palavra 18 
para os informes o Conselheiro André Ribeiro Giamberardino afirmou que existem questões 19 
relevantes envolvendo os transexuais citando o exemplo recente de agressão sofrida por um 20 
aluno da UFPR, sugeriu ampla discussão sobre o tratamento por parte da UFPR numa questão 21 
relevante que é o caso do nome social dos acadêmicos transexuais. O Presidente esclareceu que a 22 
universidade é pioneira em reconhecer o nome social inclusive incluindo no SIE. Diante da 23 
importância do tema o Presidente sugeriu ao Conselheiro a proposta do agendamento de uma 24 
sessão temática do COUN visando ampliação do debate. O Conselheiro José Olivir de Freitas 25 
Júnior informou que o DCE tem promovido debates sobre estas questões e que as contribuições 26 
serão apresentadas no COUN. Ainda nos informes o Presidente justificou a ausência do 27 
Secretário Geral, Dionei José da Silva, em virtude do falecimento da sua mãe, Senhora Eny 28 
Moreira da Cruz Costa, registrando os pêsames em nome do Conselho. Encerrados os informes o 29 
Presidente passou à Ordem do Dia: 01) Processo nº 071531/2011-70 – Alteração do nome do 30 

Curso de Engenharia Cartográfica para Engenharia Cartográfica e de Agrimensura. 31 
Interessada: Coordenação do Curso de Engenharia Cartográfica. A alteração do nome foi 32 
aprovada por unanimidade de acordo com o parecer exarado pela Conselheira Ângela Massumi 33 
Katuta. 02) Processo nº 081371/2011-77 – Alteração no nome do Curso Superior de 34 

Tecnologia em Construção de Instrumentos Musicais para Curso Superior de Tecnologia 35 
em Luteria. Interessada: Coordenação do Curso de Tecnologia em Construção de 36 
Instrumentos Musicais. A relatora, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, 37 
exarou parecer favorável à alteração do nome. Após alguns esclarecimentos sobre o termo 38 
Luteria, o parecer foi colocado em discussão sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 03) 39 

Processo nº 080931/2011-76 – Quadro de Vagas para o Processo Seletivo 2011/2012 40 
(Concurso Vestibular). Interessada: PROGRAD. Processo relatado pela Conselheira Eva 41 
Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, que emitiu o seguinte parecer: “Sou de parecer favorável 42 
ao quadro de vagas oferecidas no processo seletivo 2011/2012 dos cursos de graduação, 43 
proposto pela Coordenadoria de Políticas de Ensino de Graduação da PROGRAD, por estar de 44 
acordo com o estabelecido no Regimento e no Estatuto da UFPR e na Resolução 53/06 CEPE.” 45 
Em discussão a Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto solicitou correção no total de 46 



vagas SISU 2010/2011, sugestão acatada pela relatora. Após mais algumas manifestações o 47 
parecer foi colocado em votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 48 

073980/2011-52 – Exclusão da Prova de Física do Vestibular do Curso de Ciências da 49 
Computação. Interessada: Coordenação do Curso de Ciências da Computação. O relator, 50 
Conselheiro Mario Antonio Navarro da Silva, exarou parecer favorável à solicitação realizada 51 
pela referida coordenação. Em discussão o Conselheiro Wilson Alcântara Soares sugeriu que 52 
ficasse explícito no parecer final do relator a exclusão da prova específica de Física no Concurso 53 
Vestibular, sugestão acatada pelo mesmo. A Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto 54 
afirmou ter participado da última sessão da Terceira Câmara do CEPE oportunidade em que foi 55 
discutida a eficiência das provas específicas nos resultados do Processo Seletivo, sugerindo que 56 
o Núcleo de Concursos apresente estudos sobre o tema. O Conselheiro Bernardo Seixas Pilotto 57 
também registrou que durante o debate na Terceira Câmara foi discutida a importância da 58 
realização de um balanço do “Vestibular” com duas fases, considerando fatores como cotas, 59 
perfil sócio-econômico dos alunos, entre outros. O Presidente informou que seria marcada uma 60 
sessão temática sobre este assunto. Ainda em discussão a Conselheira Ângela Massumi Katuta 61 
colocou a importância de que fossem debatidos também outros instrumentos de seleção dos 62 
candidatos, não só o Vestibular, intensificando os diálogos considerando não apenas o domínio 63 
dos conteúdos, mas a relevância da vaga. Após mais algumas manifestações o parecer foi 64 
colocado em votação restando o mesmo aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta a não 65 
havendo manifestações, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 66 
sessão, da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, Secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 67 


